Wandel - Wandlung

Alles Leben ist in einem Wandlungsprozess, das Leben kennt keinen Stillstand. Das können wir an uns selbst wahrnehmen. Innerlich und äu-Berlich wandeln wir uns permanent. Bei Kindern ist es deutlich zu sehen: Nach den Ferien sind sie nicht mehr dieselben wie vor den Ferien. Sie haben sich mitunter sehr verändert.

Die Natur unterliegt einem immerwährenden Wandel von Wachsen, Reifen, Vergehen. Das lässt sich beobachten. Aktuell deutlich zu spüren beim Klima.

Wandel ist auch das Grundprinzip aller sozialen Gebilde, sei es Familie, Freundeskreis, Pfarre, Kirchengemeinde, ... Als Pfarrgemeinde nehmen wir deutlich wahr, dass auch wir uns in einem Wandlungsprozess befinden. Gesellschaftlich hat sich die Bedeutung von Religion und Glaube sehr gewandelt. Das spüren wir deutlich im pfarrlichen Leben. Tradierte Formen des Glaubenslebens sind wenig attraktiv, neue Formen haben sich noch nicht herauskristallisiert. Auch die Weltkirche ist in dieser Zeit in einem starken Wandel. Das lässt sich an der gegenwärtigen Bischofssynode, an ihrem Stil und an den Inhalten deutlich erkennen.

Wandlung ist für uns Christ:innen ein vertrautes, wenn auch ein nicht leicht zu verstehendes Ereignis – ein Geheimnis des Glaubens.



In jeder Hl. Messe feiern wir Wandlung. Lassen wir uns verwandeln, um dem Göttlichen in uns Raum zu geben.

Toni Salomon

offene gemeinde September

Monatsblatt



Liebe Gemeinde, liebe Mitglieder der Pfarre!

Im Sommer freut sich jeder auf Erholung, will ein bisschen ausspannen nach anstrengender Arbeit. Nun, bei mir ist heuer der Urlaub anders verlaufen als ich mir das vorgestellt hätte.

Schon bevor ich die Fahrt nach Osttirol antrat, traten gesundheitliche Probleme auf. Ich habe dann meinen Heimaturlaub nach zwei Wochen abbrechen müssen und bin nach St. Gabriel zurückgekehrt. Durch die Schmerzen war ich einfach zu eingeschränkt und ich fühlte mich schwach. Ein Mitglied unserer Pfarre hier hat mich dann an Ärzte verwiesen, die sich sehr um mich gekümmert und ausgezeichnet betreut haben. Es gab Tage, in denen ich ziemlich niedergeschlagen war. Ich habe auch Gewicht verloren, weil ich keinen großen Appetit verspürte. Ich hatte ein seelisches Tief. Ja, es waren bittere Tage, in denen mir auch das Beten schwerfiel.

Den 7. August werde ich nicht vergessen. Da haben die Medikamente, die mir verordnet wurden, gegriffen. Ich konnte wieder ohne Schmerzen gehen - wie vorher - ein unglaubliches Glücksgefühl! Ich spüre große Dankbarkeit Gott gegenüber – und denke an jene, die mir in dieser schweren Zeit geholfen haben.



Ich wünsche uns allen, dass wir das Gute, das wir in unserem Leben immer wieder erfahren dürfen, nicht für selbstverständlich nehmen, sondern es als Geschenk hetrachten.

Euer Pfarrer P. Elmar

Regelmäßige spirituelle Angebote

Samstag, 18:00 Uhr, Wort-Gottes-Feier (2. und 4. Sa im Monat)

Sonntag, 11:00 Uhr, Gemeindemesse, jeden 3. So im Monat mit Pfarrtreff

Dienstag, 18:30 Uhr, Abendgebet, jeden 3. Di im Monat Taizé-Gebet

Donnerstag, 19:00 Uhr, Bibelteilen

Gottesdienste Wallfahrtskirche / St. Gabriel

Wallfahrtskirche				
Sa	18:00			
So	09:30; 11:30; 19:00			
Mo, Mi, Fr	18:00			
Di, Do, Sa	08:30			
https://laverna.at/LaVerna/aktuelle-				
termine-kalender				

Missionshaus St. Gabriel				
So	09:00			
Mo, Di, Mi, Fr	06:45			
Do	18:00			

www.steyler.at/at/niederlassungen/st-gabriel

Aktuelle Termine für September 2024

Do	05.09.	15:00	Seniorencafe Altort
		15:00	Offenes Minihaus
So	08.09.	09:00	BIBEL.Schule
		09:00	Festmesse in St. Gabriel zur Eröffnung des
			Jubiläumsjahres 150 Jahre SVD
Mi	11.09.	19:00	Öffentliche Sitzung des PGR
So	15.09.	14:30	Einkehrnachmittag in St. Gabriel: Wählt das
			Leben! Anmeldung bei Franz Helm SVD
Di	17.09.	19:30	Erzählung vom Leben der Aymara in Bolivien
Mi	18.09.	15:00	Seniorenmesse, anschließend Jause
So	22.09.	11:00	Vorstellung der Pastoralassistentin
Мо	30.09.	09:00	LIMA - Lebensqualität im Alter; Trainings-
			gruppe mit 10 Einheiten jeweils Montag

Vorschau für Oktober 2024

So	06.10.	11:00	Erntedank Kindermesse
Do	10.10. bis	17.10.	Pfarrreise Umbrien

Unsere neue Pastoralassistentin

Monika Schöner wird ab September in unserer Pfarre als Pastoralassistentin die Kinder- und Jugendarbeit unterstützen. Wir freuen uns, sie am 22.09. in der Gemeindemesse offiziell begrüßen zu dürfen.

BIBEL.Schule

Die Fortsetzung der BIBEL.Schule beginnt bereits am zweiten Sonntag im September, 08.09. Achtung: Änderung der Beginnzeit: 09:00 Uhr Michael Kreuzer SVD führt zu einem vertieften Verständnis von Jesaja.

Die Steyler Missionare feiern ein Jubiläum

2025 feiert die "Gesellschaft des Göttlichen Wortes" ihren 150. Geburtstag. Am 8. September 2024, beginnt das Jubiläumsjahr, das unter dem Motto steht: "Zeugnis ablegen für das Licht, überall und für alle".

Alle Pfarren, die von Steylern geleitet werden, sind eingeladen, dieses Jubiläum mitzufeiern.

150 Jahre sind die Steyler Missionare weltweit tätig. Sie arbeiten in 79 Ländern auf fünf Kontinenten. Steyler Missionare sehen sich vor allem solidarisch mit Armen und Marginalisierten. Sie setzen sich für den Schutz der Menschenwürde ein, begleiten geflüchtete Menschen, engagieren sich gegen Fremdenfeindlichkeit und kämpfen für die Rechte indigener Völker. Ein besonderes Anliegen ist ihnen die Bewahrung der Schöpfung und das ökosoziale Engagement

Offenes Minihaus – jeden Donnerstag

Die Einladung, im Minihaus gemeinsam Zeit zu genießen, miteinander ins Gespräch zu kommen, Menschen kennenzulernen, Zeit für Kaffee und Kuchen zu haben, hat sich zu einem Fixpunkt entwickelt. *Herzlich willkommen!*

Impressum: Monatliches Informationsblatt der Pfarre Maria Enzersdorf. Herausgeber und für den Inhalt verantwortlich: Dr. Anton Salomon. Webseite: www.pfarre-maria-enzersdorf.at